

Diario de Burgos

Año L. Núm. 15.377 • Teléfono 2015 • Apartado 40 • Miércoles 4 de Septiembre de 1940

Estados Unidos adquieren bases en el Atlántico y ceden 50 destructores a Inglaterra

El acuerdo se ha realizado mediante un cambio de notas

Roosevelt participó por al Congreso el convenio, "Importantisimo para la defensa nacional"

LA NOTIFICACION

WASHINGTON.— El presidente Roosevelt ha comunicado esta tarde al Congreso la noticia de haberse concertado un acuerdo entre los Estados Unidos e Inglaterra, en virtud del cual los Estados Unidos toman en arrendamiento bases navales y aéreas británicas en el norte y sur del Atlántico y ceden a cambio a Inglaterra cincuenta destructores, que han llegado ya a la edad de ser retirados del servicio activo. Según los términos del acuerdo, los Estados Unidos adquirirán bases navales en Terranova y en las Islas Bermudas, Bahamas, Jamaica, San Lucía, Trinidad, Antigua y la Guayana británica.

Roosevelt declaró a los periodistas con este motivo, que el derecho a establecer bases en Terranova y las Bermudas constituye un donativo generosamente hecho por Inglaterra y recibido con placer por los Estados Unidos. Las otras bases mencionadas han sido adquiridas a cambio de los destructores anticuados.—Efe.

LOS MOTIVOS DEL ACUERDO

WASHINGTON.— El mensaje enviado por el presidente Roosevelt al Congreso dice: "Mediante la adquisición de la Luisina, los Estados Unidos obtuvieron de Napoleón el gran Imperio embrionario de los franceses al Oeste del Mississippi. Entonces, como ahora, las consideraciones de seguridad contra un ataque de ultramar eran fundamentales. El valor para el hemisferio occidental de estos puestos avanzados de seguridad, es incalculable.

La necesidad de poseer estos puestos fué reconocida desde hace largo tiempo por los encargados del deber de estudiar y organizar nuestra propia defensa nacional, naval y militar. Son esenciales para la protección del canal de Panamá, América central y la parte septentrional de Suramérica, de las Antillas, del Canadá, Méjico, y de nuestras propias costas del Este y del golfo de Méjico, y su importancia para la defensa del hemisferio es evidente. Por estos motivos, he aprovechado la oportunidad actual de adquirirlos".

El presidente añade a su mensaje un anejo en el que se da cuenta del dictamen del "attorney" general, acerca de la capacidad que posee el presidente para poner en ejecución este acuerdo sin necesidad del asentimiento del Congreso.—Efe.

UN LIBRO BLANCO INGLÉS

LONDRES.— El gobierno inglés ha publicado un libro blanco en el texto de las notas cambiadas entre el embajador de la Gran Bretaña en Washington y el secretario de Estado de los Estados Unidos acerca del arrendamiento de las posesiones británicas en el hemisferio occidental.

LA FORMA EN QUE SE HA REALIZADO EL ACUERDO

WASHINGTON.— El mensaje del presidente Roosevelt en el que da cuenta del acuerdo con Inglaterra sobre la cesión de bases

militares, ha sido enviado solamente a la Cámara de representantes ya que el Senado no celebrará sesión en el día de hoy. En el momento de recibirse el mensaje, la Cámara discutía el proyecto de ley de servicio militar obligatorio.

El presidente Roosevelt anunció que el acuerdo ha sido realizado mediante un cambio de notas entre el embajador de la Gran Bretaña, lord Lothian y Cordell Hull, realizado ayer, 2 de Septiembre. (Pasa a segunda página).



Estampa de Brujas, donde la vida sigue su rumbo normal

CRECIENTE ACTIVIDAD AEREA

Los condados de Kent y Essex, bombardeados intensamente

Unos aviadores polacos, que estaban al servicio de Inglaterra, se entregan en Varsovia

Son enormes los daños en diferentes ciudades británicas

TRES AVIONES INGLESES DERRIBADOS

BERLIN.— Los aviones de caza que actuaron durante la última noche y las baterías de la DCA han derribado tres aviones enemigos sobre el territorio del Reich. Se sabe además que la penetración de las fuerzas aéreas británicas no han alcanzado gran profundidad. El enemigo no causó daños en los objetivos militares.—Efe.

SENALES DE ALARMA

LONDRES.— La alarma aérea que se dió anoche duró hasta las dos cincuenta de esta madrugada, habiendo durado por lo tanto cuatro horas y cuarto.

LONDRES.— Esta mañana se dió la señal de alarma y pudo escucharse el ruido de un avión que volaba sobre Londres. La circulación no se interrumpió y los peatones siguieron su camino, mientras de vez en cuando escuchaban el ciego. La alarma se dió por terminada a las diez y media de la mañana.—Efe.

EL PRIMER «RAID» DE AYER

BERLIN.— La Agencia DNB comunica que esta mañana los aviones de combate alemanes han realizado un «raid» contra las instalaciones militares del Norte de Londres. Se entablaron combates aéreos.—Efe.

BOMBAS INGLESA (SOBRE) DIGNE

GINEBRA.— Sobre la ciudad de Digne; situada a cien kiló-

metros de la frontera italiana; han sido lanzadas en la noche pasada por varios aviones cincuenta bombas. Los fragmentos de las bombas, han demostrado que se trata de material fabricado en Gran Bretaña.—Efe.

GRANDES INCENDIOS

BERLIN.— Grandes incendios han observado los aviones alemanes en diversos lugares de Inglaterra. Probablemente estos incendios fueron originados por los bombarderos alemanes del día primero de mes.—Efe.

BOMBARDEO DE LOS CONDADOS DE KENT Y ESSEX

LONDRES.— El Ministerio del Aire y Seguridad Metropolitana anuncia que gran número de aviones enemigos han franqueado esta mañana la costa Sureste de la Gran Bretaña. Agrega que las informaciones preliminares recibidas hasta el momento de transmitir este parte, anuncian que han sido arrojadas numerosas bombas en los condados de Kent y Essex. Los daños causados no han sido de importancia. Hay que señalar algunas víctimas.

Añade que las pérdidas sufridas ayer por la aviación inglesa se citan en veinte aviones y que se salvaron diez de sus pilotos.—Efe.

MEDIO CENTENAR DE AVIONES, DESTRUIDOS

BERLIN.— Los aviones alemanes han derribado esta mañana sobre Inglaterra a treinta y nueve aviones británicos en distintos combates aéreos. En los ataques contra los ae-

Mensaje de Petain al Imperio

Ningún intento contra la unidad de Francia, podrá prevalecer

El deber de los franceses es hoy el de obedecer

VICHY.— El jefe del Gobierno francés, mariscal Petain, ha dirigido al Imperio francés de ultramar el mensaje siguiente:

"Franceses: por primera vez desde el armisticio, la voz de Francia va a ser oída por su Imperio.

He querido que el primer mensaje enviado a las poblaciones de ultramar, a sus gobernadores, a los colonos, a los ciudadanos, a los súbditos franceses protegidos, sea el mensaje del Jefe del Estado. Esto es un mensaje de verdad y de confianza.

Francia ha perdido la guerra el 3 de Mayo. Su territorio ha sido ocupado. Se dispone a conocer un penoso invierno y habrá de hacer frente a las más duras tareas, pero su unidad, forjada por mil años de esfuerzos y de sacrificios, permanece intacta, y no puede ser discutida.

Ningún intento contra ella, venga de donde viniere, ni cualquiera que sea el ideal con que se encubra, podrá prevalecer contra ella. El primer deber de los franceses es hoy el obedecer. El segundo es el de ayudar al Gobierno en su labor sin reticencias. A la voz de la Patria, el Imperio, que es el más

bello florón de la corona francesa, sabrá responder "presente".

VICHY.— Mañana, a las cuatro de la tarde, se reunirá el Consejo de ministros francés, bajo la presidencia del mariscal Petain.

Von Ribbentrop ha recibido al conde de Mayalde

BERLIN.— El ministro de Negocios Extranjeros del Reich, von Ribbentrop, ha recibido esta tarde al director general de Seguridad de España, don José Finat, conde de Mayalde, que se encuentra actualmente en Berlin.—Efe.

Las pérdidas sufridas en La Riviera

MILAN.— La comisión nombrada después del armisticio con Francia para evaluar los daños producidos por la guerra en la provincia de La Riviera señala un total de 6.009 siniestros con una suma global de pérdidas por valor de ocho mil ochocientos diez millones seiscientos mil liras.—Efe.

rodromos, han sido destruidos quince aviones más en el suelo.

Hasta ahora faltan doce aviones alemanes que no han regresado a sus bases.—Efe.

PROSIGÜEN LOS ATAQUES

BERLIN.— Continúan los combates y ataques sobre Inglaterra. Los aparatos alemanes han bombardeado, entre otros, los campos de aviación y los puertos de Inglaterra meridional.

Han sido derribados varios aparatos ingleses, además de los ya comunicados.—Efe.

UN AVION AL SERVICIO DE INGLATERRA, ATERRIZAJE EN VARSOVIA

BERLIN.— Según se ha sabido en esta capital, durante el último ataque aéreo de los aviones ingleses sobre Berlin, uno de los aparatos atacantes no regresó hacia el Oeste, sino que continuó su vuelo en dirección este.

Cerca de Francfort sobre el Oder, el avión fué atacado violentamente por la D. C. A. alemana.

Con gran sorpresa de las autoridades alemanas, el avión inglés entró en comunicación radiotelefónica con un aeródromo de las inmediaciones de Francfort y rogaron que se hiciera saber al aeródromo de Okieck, situado en los alrededores de Varsovia, que tenían intención de aterrizar en él.

En efecto, poco después el avión aterrizó en dicho lugar. El aparato resultó pertenecer a la escuadrilla del ejército polaco del general Sikorski. Sus tripulantes, antiguos

oficiales aviadores polacos, se prestaron voluntarios para ir a bombardear Berlin, con intención de aterrizar en Polonia.

Los aviadores polacos han declarado que han comprendido lo absurdo de la guerra actual y que están dispuestos a suministrar a los alemanes todos los informes que quieran si se les deja en libertad. Esta petición les ha sido concedida.—Efe.

LOS DAÑOS PRODUCIDOS POR LA AVIACION ALEMANA

ESTOCOLMO.— Según las últimas noticias recibidas de Londres, los daños causados por los ataques de los aviones de bombardeo alemanes contra diferentes ciudades del Centro y Sur de Inglaterra son tan grandes que pueden ser comparados con las destrucciones de Varsovia y Rotterdam.

Varias ciudades inglesas se encuentran cubiertas por una impenetrable nube de humo producida por los numerosos incendios.

Las relaciones jurídicas de frontera entre Alemania y Rusia

BERLIN.— En relación con el acuerdo concertado entre Alemania y Rusia el 31 de Agosto, acerca de las relaciones jurídicas en la frontera, se sabe que este acuerdo es la conclusión de laboriosas y difíciles negociaciones para llegar a una solución práctica.

Se trataba sobre todo de labor de medida y topográfica y la comprobación de documentos. En el periodo de diez meses se ha delimitado una línea de 389 kilómetros. Este resultado ha podido ser logrado merced a la colaboración cordial de ambas partes.

Plato único

Mañana, último día de reanudación en la Audiencia

AUSTRALIA VA A CONSTRUIR CINCUENTA BARCOS

LAS PERSPECTIVAS DE LA MARINA DE GUERRA INGLESA

LONDRES.— Los medios autorizados han publicado una información con algunos detalles acerca de las perspectivas de la marina de guerra inglesa y de la marina mercante.

Señalan que no se ha producido ninguna gran batalla naval porque el enemigo rehuye el combate. Se afirma que en la lucha entre el avión y el barco se ha demostrado que éste no está demasiado expuesto ni en el puerto ni en alta mar.

No obstante, hay que dar por descontado que se han de producir algunas bajas.

Es necesario también que los mercantes se hallen preparados para rechazar ataques de los aviones y de los submarinos.

Hay que prepararse contra los peligros de los bombardeos cuando los barcos han de estar mucho tiempo en regiones infestadas de aviones.

Las operaciones en Noruega y Francia son un ejemplo de este peligro. — Efe

AUSTRALIA VA A CONSTRUIR CINCUENTA BUQUES

MELBURN.— El primer ministro, Menzies ha anunciado que se procederá a la construcción de cincuenta buques en Australia para defender la navegación contra los ataques de los submarinos, aviones y el peligro de las minas. — Efe

COMO FUE TORPEDEADO UN CRUCERO INGLÉS

BERLIN.— Se conocen nuevos detalles sobre el hundimiento del crucero auxiliar británico «Dunvegan Castle», que fue anunciado en el comunicado alemán del primero de Septiembre.

Los detalles son los siguientes: después de haber sido torpedeado el crucero inglés por un submarino en el Atlántico del Norte, la tripulación, compuesta de 215 personas se refugió en las lanchas de salvamento. Treinta y uno de los tripulantes han desaparecido.

La motonave hundida era una de las unidades más modernas de la «Unión Oeste Line» y había sido incorporada como barco de guerra auxiliar. En tiempos de paz hacía el servicio de Londres al África del Sur.

Se trata de un barco de 15.007 toneladas botado hace cuatro años en el célebre astillero Harland y Wolf, de Belfast, y era una de las unidades de gran valor de la flota mercante británica. Dos buques de guerra británicos llegaron demasiado tarde a la llamada de socorro. El «Dunvegan Castle» había desaparecido sin dejar rastro.

ORUJO SUPERIOR

Cofac y aguardientes de todas clases. Vermouth rancio y moscatel

ANTONIO CARCEDO MARISCAL

Alhóndiga, 20.-San Juan, 56.-BURGOS

PROFESIONALES

GARCIA P.º de los RIOS

Médico especialista en Partos y Ginecología Premio extraordinario de Madrid De la Clínica del profesor Recasens Onda Corta Diatermia-Consulta diaria Plaza de Prim, 24.-Tel. 1423

J. SANCHEZ COSIDO

Especialista del Hospital Militar Enfermedades de la piel y venéreas Duque de la Victoria, 17, Teléf. 2014 Consulta de 12 y 1/2 a 2 y de 6 y 1/2 a 8

José Luis Inclán

del Servicio de Cirugía Provincial RINON Y VIAS URINARIAS Consulta de 1 a 2 y de 3 a 4 Condestable, 4, 4.º, centro

S. ARIAS

Cirugía general y urológica Enfermedades del riñón, vejiga, mal de piedra, incontinencia de orina, próstata, impotencia, etc. - Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 y horas convencionales. - Tel. 2218. Vitoria, 9, 2.º - Burgos

Mateos López

Cirugía general Profesor Clínico de Cirugía del Hospital de la Facultad de Medicina de Madrid.-Médico de la Casa de Socorro por oposición. Consulta diaria.-San Juan, 48-50, 2.º derecha Teléfono 2325

ANTONIA CASTILLO

Médico especialista en partos y enfermedades de la mujer. Tratamiento moderno de la esterilidad. Curas de adelgazamiento y engorde. Consulta: de 11 a 12 y de 3 a 5 HOTEL MARIA ISABEL

Numerosos bombardeos nocturnos sobre puertos ingleses

Un portaaviones, un crucero y otros navíos, seriamente averiados en el Mediterráneo, por la aviación italiana

BERLIN.— Comandado del

Alto Mando del ejército alemán: "El 2 de Septiembre, nuestras formaciones de combate y de caza han atacado los aeródromos enemigos en Inglaterra meridional. En Norchurch, Gravesend, Hastchurch y Detling, los cobertizos y cuarteles fueron alcanzados por las bombas e incendiados en parte.

Se han librado combates aéreos a consecuencia de estas operaciones. La aviación alemana ha alcanzado la victoria en estos combates.

Las formaciones de combate han efectuado raids nocturnos contra las instalaciones de los puertos de la costa occidental y meridional de Inglaterra, contra las fábricas de armamento de Inglaterra central y contra los aeródromos. Han sido bombardeados los puertos de Liverpool, Swansea, Bristol, Plymouth, Portland, Poole, y Portsmouth, así como las fábricas de armamento de Birmingham, Coventry y Filton. En varios lugares se han provocado incendios. Se ha prosiguido la colocación de minas ante los puertos británicos.

Durante la noche, los aviones británicos han lanzado bombas sobre varios lugares del Oeste y Sur oeste de Alemania. Aparte de la destrucción de una granja no ha habido ninguna pérdida humana o material.

El enemigo perdió ayer 93 aviones en total, 86 de los cuales fueron derribados durante los combates aéreos diurnos. Uno por un avión de caza nocturno y otro por la D. C. A. y otro más por la defensa contra aviones de la marina de guerra y los cuatro restantes destruidos en el suelo. Faltan 23 aviones alemanes. La escuadrilla de aviones destructores (76) ha logrado su 50 victoria aérea".

LONDRES.— El servicio de información del Ministerio del Aire, comunica que en el tercero y más violento ataque de la aviación alemana en el día de ayer, fueron utilizados trescientos bombarderos y cazas. La ofensiva principal del enemigo se desencadenó contra los aeródromos de la costa norte y estuario del Támesis. Los bombarderos fueron recibidos por un terrible fuego de la artillería

antiaérea, impidiéndose así el paso a la mayor parte de los aparatos alemanes. Nuestros cazas por su parte lograron la destrucción de 16 bombarderos y cazas enemigos. Una escuadrilla de cazas polacos entró igualmente en acción durante este "raid". Cuando volaban sobre Dover estos aviones, diez cazas alemanes que venían protegidos por la luz de los rayos solares intentaron atacar a los aparatos polacos, pero estos obligaron al enemigo a cruzar de nuevo el Canal de la Mancha.

Un avión de cabeza, de una famosa escuadrilla de cazas británicos tipo "Spitfire", rompió la mayor formación de cazas Messerschmitt que los pilotos británicos han visto nunca. Entrando y sacando el avión logró inducir a varios aparatos alemanes a que se destacasen de la formación principal. Los otros pilotos de los "Spitfire" se lanzaron entonces sobre los enemigos y derribaron dos "Messerschmitt", un bombardero tipo Dornier que cayó envuelto en llamas, y averiaron gravemente a otro Dornier. — Efe.

LONDRES.— Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad interior. — Durante la noche última ha habido actividad aérea enemiga sobre diversas regiones del país, pero las informaciones recibidas acusan que los daños generales han sido de poca importancia. Una ciudad de Midlands parece haber sido el objetivo principal de estos ataques, aunque solamente se ocasionaron pequeños daños por la explosión de algunas bombas que cayeron en los distritos urbanos. Un número de bombas cayó sobre los lugares cercanos. Los aviones enemigos bombardearon también varios puntos de la periferia de Londres, así como tres ciudades de la costa Sur, regiones espaciadas entre sí del Sureste de Inglaterra y las costas este y Norte. En una ciudad de la región Noroeste fueron producidos daños en varias casas. Las noticias recibidas hasta el momento de todo el país indican que el número de víctimas, como resultado de estos ataques, es muy pequeño. — Efe.

BERNA.— El Estado Mayor del ejército suizo, comunica: "Por el cielo sin nubes, durante la noche del 2 al 3 de Septiembre, aviones extranjeros han volado sobre territorio suizo. Se ha registrado:

Primero: entradas por la línea Bonfol-Ginebra y salidas por la línea Ginebra-Oniasse.

Segundo: entradas por la línea Simplon-Hermenance y salidas a través de la línea Nyon-Boncolurt.

Altitud del vuelo: 4 a 5.000 metros. Número de aviones: 20 aproximadamente.

Varios emplazamientos de la defensa contra aviones entraron en acción. Sobre la frontera norte, un gran avión solitario, ha pasado varias veces sobre nuestro territorio. Parece ser que había atraído sobre territorio alemán el fuego de la D. C. A. alemana. La dirección de todas las entradas, hace deducir que los aviones ingleses han violado nuevamente nuestra neutralidad". — Efe.

GRAN CUARTEL GENERAL DE LAS FUERZAS ARMADAS ITALIANAS.— Comunicado número 88. Día 3 de Septiembre.

Guarnicioneros

Para prensar cuero para monturas o sea sillas de montar a caballo, se vende seminueva. Razón San Francisco, 24, 1.º Vitoria.

Una formación naval en la Almirantazgo. — Las pérdidas de la Marina mercante a consecuencia de acciones del enemigo, en el curso de la semana pasada, en Agosto son: trece navíos británicos con un desplazamiento de 69.340 toneladas; un navío aliado con 8.692 toneladas. En total, 16 buques con un desplazamiento de 79.750 toneladas. El enemigo pretende haber hundido 183.964 toneladas, es decir un tonelaje dos veces superior al registrado por el Almirantazgo. Las pérdidas enemigas hasta el 2 de Septiembre, suman 1.196.000 toneladas, de las cuales 925.000 pertenecían al pabellón alemán y 273.000 al italiano. — Efe.

La base naval de Malta ha sido también bombardeada. Tres aparatos italianos no han regresado a sus bases.

Un hidroavión de socorro, que ostentaba las insignias de la Cruz Roja fué ametrallado cuando buscaba a los aviones caídos en el mar.

En el Africa oriental se bombardeó los campamentos y vehículos automóviles enemigos en Gadabi, cerca del río Asabara, en el Sudán.

Nuestras pérdidas durante el bombardeo de Assab, señalado en el comunicado de ayer, se elevan según las últimas informaciones a cuatro muertos nacionales y 8 indígenas y a 21 heridos.

Varios aviones enemigos, procedentes como siempre de Suiza, volaron sobre ciertas localidades del Norte de Italia, siendo objeto de una fuerte reacción antiaérea, gracias a la cual no pudieron arrojar bombas más que sobre Génova, en donde hay que lamentar dos muertos y quince heridos entre la población y ligeros daños materiales. Tres aviones fueron derribados por la artillería de la defensa contra aviones, cayendo envueltos en llamas. Otros dos fueron probablemente derribados.

LONDRES.— Comunicado del

La cesión de posesiones británicas a cambio de destructores americanos

(Viene de primera página).

Este acuerdo —añade el mensaje presidencial— no es en manera incompatible con nuestro estado de paz y no constituye una amenaza contra ninguna nación. Es un acto que hará época y que es de gran importancia para los preparativos de la defensa continental frente a los graves peligros.

Los preparativos de defensa constituyen una prerrogativa inalienable de los Estados soberanos y en las circunstancias actuales este ejercicio de un derecho soberano es esencial para el mantenimiento de nuestra paz y nuestra seguridad. Se trata de un hecho de grandísima importancia —termina diciendo el mensaje— para reforzar nuestra defensa nacional, el más importante que ha sido realizado desde que se llevó a cabo la adquisición de la Luisiana.

LOS DESTRUCTORES REPRESENTAN UN VALOR DE 85 MILLONES DE DOLARES

WASHINGTON.— El Departamento de Marina anuncia que ocho de los destructores que serán entregados a Inglaterra, se hallan en Boston y que deben estar prestos para ser entregados el viernes próximo lo más tarde. Serán enviados al Canadá con sus tripulaciones actuales, y marinos ingleses los tomarán a su cargo. Otros destructores deberán estar dispues-

tos para la entrega y para "operar" en el momento en que los pidan los ingleses. Se anuncia también que el almirante Stark, jefe de operaciones navales, ha cumplido ya todas las formalidades para la cesión de sus destructores a su tripulación de combate. Señaló que la entrega de estos barcos y la adquisición de bases aumenta las posibilidades defensivas de los Estados Unidos. Declaró también que los destructores que serán entregados a Inglaterra representan un valor aproximado de ochenta y cinco millones de dólares. — Efe.

LOS BARCOS ESTARAN DOTADOS DE TODA CLASE DE ARMAS

WASHINGTON.— El Departamento de Estado anuncia que los destructores serán entregados a Inglaterra en perfectas condiciones militares, de suerte que tengan la completa dotación de cañones, tubo lanza torpedos, artillería antiaérea y ametralladoras.

El subsecretario de Marina ha nombrado a siete miembros a fin de que se entrevisten con los técnicos ingleses para determinar el lugar donde hayan de establecerse las bases navales, que son arrendadas a los Estados Unidos.

TRABAJADOR Cuida de que tu patrono te inscriba en el Régimen de Subsidios Familiares, por el que hoy tus hijos y mañana tu esposa quedarán amparados

TRABAJADOR Cuida de que tu patrono te inscriba en el Régimen de Subsidios Familiares, por el que hoy tus hijos y mañana tu esposa quedarán amparados

La cesión de posesiones británicas a cambio de destructores americanos

(Viene de primera página).

Este acuerdo —añade el mensaje presidencial— no es en manera incompatible con nuestro estado de paz y no constituye una amenaza contra ninguna nación. Es un acto que hará época y que es de gran importancia para los preparativos de la defensa continental frente a los graves peligros.

Los preparativos de defensa constituyen una prerrogativa inalienable de los Estados soberanos y en las circunstancias actuales este ejercicio de un derecho soberano es esencial para el mantenimiento de nuestra paz y nuestra seguridad. Se trata de un hecho de grandísima importancia —termina diciendo el mensaje— para reforzar nuestra defensa nacional, el más importante que ha sido realizado desde que se llevó a cabo la adquisición de la Luisiana.

LOS DESTRUCTORES REPRESENTAN UN VALOR DE 85 MILLONES DE DOLARES

WASHINGTON.— El Departamento de Marina anuncia que ocho de los destructores que serán entregados a Inglaterra, se hallan en Boston y que deben estar prestos para ser entregados el viernes próximo lo más tarde. Serán enviados al Canadá con sus tripulaciones actuales, y marinos ingleses los tomarán a su cargo. Otros destructores deberán estar dispues-

tos para la entrega y para "operar" en el momento en que los pidan los ingleses. Se anuncia también que el almirante Stark, jefe de operaciones navales, ha cumplido ya todas las formalidades para la cesión de sus destructores a su tripulación de combate. Señaló que la entrega de estos barcos y la adquisición de bases aumenta las posibilidades defensivas de los Estados Unidos. Declaró también que los destructores que serán entregados a Inglaterra representan un valor aproximado de ochenta y cinco millones de dólares. — Efe.

LOS BARCOS ESTARAN DOTADOS DE TODA CLASE DE ARMAS

WASHINGTON.— El Departamento de Estado anuncia que los destructores serán entregados a Inglaterra en perfectas condiciones militares, de suerte que tengan la completa dotación de cañones, tubo lanza torpedos, artillería antiaérea y ametralladoras.

El subsecretario de Marina ha nombrado a siete miembros a fin de que se entrevisten con los técnicos ingleses para determinar el lugar donde hayan de establecerse las bases navales, que son arrendadas a los Estados Unidos.

Noticias locales

En el sorteo del cupón pro-ciegos celebrado ayer, día 3, resultó premiado con 50 pesetas el número 582 y con 250 pesetas los números terminados en 82. Comprad el cupón pro-ciegos y contribuíd a una obra patriótica.

Se ha dispuesto que don Leonardo Feito López, jefe superior de segunda clase del Cuerpo de Prisiones, pase a prestar sus servicios a la Central de Burgos, a las órdenes del inspector central, afectado de dicho establecimiento.

Pescadores. Vuestros licencias se despachará en la Agencia ALIA, Plaza Mayor 60, tercero.

El artillero segundo Demetrio Hernando Martínez, que ha prestado sus servicios en el 11 Regimiento de Artillería Ligera y perteneciente al reemplazo de 1932, se presentará a la mayor brevedad en el Negociado de Quintas de la Secretaría Municipal, para recoger un documento que le interesa.

ANISADOS FINOS
Dulces y secos - Aguardientes
Coñacs - Vermouth - Vinos
Rancios - Moscatel, etc.
V. del Barrio
Alhóndiga, 53 y Santander, 36
BURGOS

Crónica judicial
Sentencia.—En la causa procedente del Juzgado de instrucción de esta ciudad, que se siguió contra Jesús López Duque, se ha dictado sentencia por esta Audiencia, condenándole como autor de un delito de robo, a la pena de un año, un mes y once días de presidio menor, a las accesorias correspondientes y al pago de las costas procesales.

Señalamientos para hoy
SALA DE VACACIONES
Incidente procedente del Juzgado de lo Contencioso seguido por don Félix García Pérez, sobre denegación de petición.

Sierras de cinta
de 830 y 1.000 mm. de volantes y toda clase de máquinas, accesorios, herramientas y motores
Guilliet Hijos & Cía. (S. A. E.)
Elcano, 43, Bilbao
Teléfono 13 165

AGUAS DE CESTONA
BALNEARIO
HIGADO, ESTOMAGO, ESTREÑIMIENTO, MAREOS, etc.
Todos los hoteles del establecimiento abiertos al público.
Temporada oficial: 15 Junio a 30 Septiembre. Precios módicos.

ARRIENDOS
MOLINERO eléctrica tomaría en arriendo molino con central o sin ella. Dirigirse a Pablo Sanchez (Farmacia), Alcobilla de Avelaneda (Sor'a)

AUTOMOVILES Y ACCESORIOS
VENDO un coche «Fiat» de 8 H.P. calza nuevo, documentación en condiciones. Informarse: Juan Ibañez, en el Hospital, Burgos

COLOCACIONES
El artículo sexto del Decreto de 14 de Mayo de 1939, determina que las empresas contratadas están obligadas a solicitar de la Oficina de colocación al personal que necesitan.
Los señores que figuran en esta sección, para insertar el anuncio acudieron a la Oficina donde no existen inscritos y abren anuncios que se han inscrito únicamente en la Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Mayo de 1939, el que, según se determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 100 pesetas

CHACHA, se necesita, para matrimonio de niños, General Bola 2, primero.
OFICIAL herrero, necesario, h'en impuesto municipal agrícola. José García, en el Hospital, Burgos

SE NECESITA oficial y medio oficial de cocina. Pucbla 15, segundo.
SE NECESITA chica o mujer formal y limpia, sabiendo quehaceres de casa, Santa Clara tercero.

Delegación provincial de la "Rama de la chatarra"

Nuevamente recordamos a todos los poseedores de maquinaria u otros materiales de hierro en desuso la obligación que tienen de desprenderse de los mismos para ser utilizados como chatarra, dándolos a esta Delegación Provincial o vendiéndolos a industriales chatarreros mayoristas autorizados.

El incumplimiento de estas disposiciones será sancionado con la incautación de todos aquellos materiales considerados como chatarra, que en las inspecciones que esta Delegación va a realizar se encontrasen inmovilizados.

Plazas con 5.000 pesetas
Auxiliares de Delegaciones de Trabajo. Se admiten señoritas
Eficaz preparación a cargo de profesorado especializado
Academia General de Comercio
SANZ PASTOR, 14 y 16

Diputación provincial
VISITAS AL PRESIDENTE
Señor secretario de Villanueva de Odra; señor cura párroco de San Millán de Lara; señor jefe de Falange de La Aguilera; ídem de Belorado; señor médico de Cardenadijo; don José Rodríguez, maestro de Sasamón.

DENTIFRICOS
TANYSOL
Para la higiene de su boca

NOTAS MILITARES

DESTINOS
Infantería. — Teniente coronel don Antonio Arredonda Lorza, de disponible forzoso en la sexta región, al regimiento 87.
Otro, don Domingo Domínguez Santa María, de ídem, al 22.
Otro, don Manuel Pacheco Sanz-Pardo, de ídem, al 85.
Otro, don Juan Castañón, Alvargonzález, de ídem, al 83.
Otro, don José Moreno Muñoz, de ídem, a la Caja de Recluta número 6.
Comandante, don Gonzalo Martín Coca, de ídem, al regimiento 20.
Otro, don Felipe Lasen Vasco, de ídem, al 10.
Otro, don Arturo Calderón Azcona, de ídem, al 12.
Capitán don Jesús Montoya Erbina, de ídem, al batallón 32.
Sargentos provisionales, don Arturo Sagredo Rodríguez, del depósito de prisioneros de guerra de Reus, al regimiento 22; don Nicolás Sáez Álvarez, del regimiento 53, al 22; don Teodoro Serrano Aguilar, del 22, al 53; don Angel López Ortiz, del 19, al 22; don Celedonio Hernández Hernández, del 25, al 22; don Gregorio Nuñez Herrero, del 5, al 22; don Gregorio Nuñez de la Iglesia, del 45, al 22; don Benigno Martín Montero, del 25, al 22; don Erasmo Martín Duque, del 35, al 22; don Plácido Pascual Dueñas, del 19, al 22; don Felipe Puente Ortega, del 30, al 22; don Eustaquio Pena Cerezo, del 18, al 22; don Jesús Moradillo Serrano, del 20, al 22; don Plácido Encinas Carrascal, del 22, al 54; don Jesús Barriocanal Barriocanal, del 51, al 22; don Cecilio Vélez Pereda, del 20, al 22; don Eugenio Ropero Martín, del 22, al 27; don Agustín Cuartero Serrano, del 22, al 52; don Angel Santos Villar, del 22, al 71; don Jacinto Andrés Cuadrado, del 9, al 22.

Baños de Cacho
BURGOS
Aguas sulfurosas, sulfúricas, nitrogenadas. Exito enorme en las enfermedades de la piel. Curan las de garganta, bronquitis y artiritismo. Precios económicos. Pidan folletos. A 16 kms. de Miranda

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes
DISTRIBUCION DE ACEITE Y AZUCAR EN ESTA CAPITAL
A partir del próximo día 5 del actual, se realizará una distribución de aceite y azúcar, en la cuantía de trescientos gramos por ración.
Esta distribución terminará el próximo día 15.
Los detalles del ramo de coloniales deben presentarse en estas oficinas con la mayor urgencia posible, para hacerse cargo de las correspondientes autorizaciones, a fin de que puedan retirarse las cantidades que precisen para proceder a esta distribución, las cuales han sido fijadas por esta Delegación, con arreglo al número total de raciones que tienen que distribuir cada defalijista.
Esta distribución se llevará a efecto contra el cupón nº 22 para el aceite y el cupón nº 23 para el azúcar.

La distribución anteriormente citada, se entiende tanto para las Tarjetas Familiares, como para las de Colectividades; advirtiéndose que los cupones de éstas serán el nº 9 para el aceite y el nº 10 para el azúcar.

del 63, al 3; don Segundo Nuñez Picado, del 63, a la agrupación de costa de Melilla; don Ireneo Rodríguez Isla y don Eugenio Fernández Briones, del 63, a la agrupación de costa autónoma (grupo de Cataluña); don Luis Chao García, del 63, al 2; Leovigildo Leiva Capilla, del Parque de Burgos, al regimiento 16.

Varias armas. — Sargento don Juan Bautista Pardo de la Viuda, de la Academia de Ingenieros, y sargentos provisionales don Luis García Bartolomé y don Arturo Guerra Ordoñez, del grupo número 6 de Sanidad, al servicio de colonias penitenciarias militarizadas.

Sección religiosa
SANTOS DE HOY
Moisés, Marcos, Rufino, Máximo, Rosa-
lía, Cándida Rosa de Viterbo, Jacobo Bon-
naud.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes
DISTRIBUCION DE ACEITE Y AZUCAR EN ESTA CAPITAL
A partir del próximo día 5 del actual, se realizará una distribución de aceite y azúcar, en la cuantía de trescientos gramos por ración.
Esta distribución terminará el próximo día 15.
Los detalles del ramo de coloniales deben presentarse en estas oficinas con la mayor urgencia posible, para hacerse cargo de las correspondientes autorizaciones, a fin de que puedan retirarse las cantidades que precisen para proceder a esta distribución, las cuales han sido fijadas por esta Delegación, con arreglo al número total de raciones que tienen que distribuir cada defalijista.
Esta distribución se llevará a efecto contra el cupón nº 22 para el aceite y el cupón nº 23 para el azúcar.

La distribución anteriormente citada, se entiende tanto para las Tarjetas Familiares, como para las de Colectividades; advirtiéndose que los cupones de éstas serán el nº 9 para el aceite y el nº 10 para el azúcar.

La distribución anteriormente citada, se entiende tanto para las Tarjetas Familiares, como para las de Colectividades; advirtiéndose que los cupones de éstas serán el nº 9 para el aceite y el nº 10 para el azúcar.

Diario de Avisos

Registro civil
Defunciones. — Carmelo Rueda Ayuso, de Burgos, 17 meses, Diego Polo 7; Elisa Esteban González, de Pau (Francia) 14 años, barrio del Hospital del Rey; Valentina Salas Pérez, de Reimosa de Bureba, 78 años, Sombrerera, 23.
Nacimientos. — Pedro Isaac Zaldivar López, María de la Gloria García Acha, María Encarnación García Acha.

Servicio Meteorológico
BAROMETRO
A las siete de la mañana 693'7
A las dos de la tarde 693'3
A las siete de la tarde 692'1
TEMPERATURA
Máxima a la sombra 29'6
Mínima a la sombra 11'8

Ecos de sociedad
La señora viuda y demás familia de don Antonio Ortega (q. e. p. d.) dan por nuestro conducto las más expresivas gracias a cuantos han asistido al entierro y funeral y se interesaron por la salud del difunto.

El Inspector eclesiástico castrense de la sexta región militar don Mariano Vega Mestre, nos participa que ha tomado posesión de dicho cargo, desde el que nos ofrece sus respetos.
Con el mayor gusto correspondemos a esta deferencia.

Junta Provincial de Primera Enseñanza

El ilustrísimo señor director general de Primera Enseñanza en telegrama de anteayer dice a esta Junta lo que sigue:
"Concedo quince días prórroga de vacaciones a maestras esa provincia que están actualmente cumpliendo "Servicio Social".
El ilustrísimo señor director general de Primera Enseñanza en telegrama de ayer dice a esta Junta lo que sigue:
"De orden señor ministro quedan autorizadas maestras afiliadas Sección Femenina F. E. T. y Jons, asistir cursillo para ellas organizado sin dejar atendida enseñanza".

VENDENSE
varias casas en Madrid. Buen tendimiento. Sr. Gaspar Cereceda, General Sanz Pastor, 18, 1.º Burgos.

Anuncios Económicos

Hasta 15 palabras, 1'50 pesetas
Cada palabra más, diez céntimos

SE NECESITA un pastor en Villahoz, para tratar con Zóbelo Aparicio.
FALTA muchacha para todo. Ballén, 14.
REPRESENTANTES, se necesitan para trabajar especialidades farmacéuticas, en las provincias de Burgos, Logroño, Soria y Avila; inútil presentarse sin buenas referencias. Laboratorios Sotelo, S. L. Vigo.

MAQUINAS, escribir Remington y Smith Premier, oficina, económicas, vendo. Lala Calvo 14, cuarto.
SIDRA marca Zarracina, Champán y común. Siempre existencias. Pedidos: Depósito Viuda de Ignacio Palacios, Burgos.
SACOS: compro toda clase. Almacén San Pablo 38.
VENDO 15 pares palomas buhonas, raza grande, todas con postura. Informes: San Lorenzo 18, Pascadería.
SE VENDE coche, seis plazas, de dos caballos y uno. Informes La Bombilla.
SE VENDE bicicleta, Fernán González 3, Tenda.
VENDO tres escopetas, Bar Cortijo.
SE VENDEN perros lobos, 7 meses. Razón: Klesco de la Quinta.
SE VENDE bicicleta de niño en buen estado. Informar: calle de Santander 2, comercio.

ENSEÑANZAS
ACADEMIA General de Comercio Barbosa, La más antigua, Sanz Pastor 14 y 16, bajo.
ACADEMIA Comercial, Sanz Pastor 14, primero. Preparación general Oficinas y Bancos, Peritaje Mercantil, Contabilidad, Taquígrafía, Mecanografía, Oposiciones, Bachillerato, etc.
CLASES Taquí-mecanografía, Ortografía, Cálculo Mercantil, método rapidísimo. Avellaneda 1 duplicado; habitación 7.
ANTIGUA Academia de Mazas, San Juan 31, Bachillerato completo y Reválida. (Pídanse antecedentes solvencia moral y científica de esta Academia).
PENSIONADO para sordomudos, profesor titulado, 18 años práctica. Almacenes 3, Miranda de Ebro.

SE NECESITA un pastor en Villahoz, para tratar con Zóbelo Aparicio.
FALTA muchacha para todo. Ballén, 14.
REPRESENTANTES, se necesitan para trabajar especialidades farmacéuticas, en las provincias de Burgos, Logroño, Soria y Avila; inútil presentarse sin buenas referencias. Laboratorios Sotelo, S. L. Vigo.

COMPRAS Y VENTAS
HERREROS: Carbón superior de fragua encontrarse en la carbonería de Marcelino Andrés, San Cosma 9, Tel. 1, 2151, Burgos.
VENTA de una turbina «Francis» de 15 H. P. fuerza en salto de agua de 1,75 m., con dos piedras, estado absolutamente nuevo, Razón en Burgos, Gonzalo Mercado, ca. de del Arco del Pilar, número 9.
SE VENDE cachorro lobo, pura raza, Santa Agueda 46, bajo.
SE VENDE casa de planta, piso y patio, nueva construcción. Informes: San Francisco 128.
VENDENSE temas, término Fuente Comendador. Tratar con Felisa Alonso, Hospital del Rey, Sobrado 8.
SE VENDE recificador Philips para cargar ocho baterías de seis voltios, completamente nuevo. Informes Gustavo Frech, Paloma 15, cuarto, Burgos.
MOTORES eléctricos en existencia todas potencias: Instaladora Eléctrica Bilbaina, Bertandona 4, Teléfono 14374, Bilbao.
SE VENDE una casa con hermosa huerta adjunta y demás dependencias, inmejorable para industria o labranza. Tratar Teodosio Porres, en Villadentro.
SE VENDEN: una viga de olmo, usada, de 6 1/2 metros por 40 cms., 2000 ladrillos y un mirador, usados. De 8 a 12 y de 2 a 6 en Burgense número 1, Solar.
ALHOLVA, amarilla de siembra, compro. Almacén San Pablo 33, Burgos.

ACADEMIA Sotillo: Preparación especial de Contabilidad por grupos de 12 alumnos, a cargo de Profesores Mercantiles, Cursos intensivos de Taquí Mecanografía, Caligrafía, Cultura General, Bachillerato Peritaje. Moneda 23, primero.
ACADEMIA Llorente, corte y confección primera y segunda enseñanza. San Juan 47, primero izquierda.

GANADOS Y APEROS
SE VENDEN dos galeras de 4 ruedas para cargar de 4.000 a 5.000 kilos, en Castrillo Solarana, Burgos; dos caballos de seña y un macho. Informes en San Juan número 56, Licores (Burgos).
TERNERA Holandesa, se vende. Tratar con Epifanio González, Pozo Seco 6.
SE VENDEN un par de vacas en Villafraites, para tratar con Rafael Toribio.
VENDO un carnero para reproducción, 76 dos años, pasa de 80 kilos y una perra de caza, de dos años, superior, se da a puestas. Su dueño Santiago Aranzón, Montuenga.

MOTORES eléctricos y transformadores para trilladoras vendo, Teléfono 14,231: Aparato 284, Bilbao.

HUESPEDES
A MATRIMONIO sin hijos se alquilan tres habitaciones con derecho a cocina. Sitio céntrico. Razón esta Administración.
HABITACION independiente, con baño, sitio céntrico, solo dormir, se cede. Informes en esta Administración.
SE ALQUILA habitación, derecho cocina. Pucador 9, segundo.
NECESITO dos habitaciones, una sin muebles sitio céntrico, derecho cocina. Informes esta Administración.
DOY toda pensión para uno. Buena comida, Muy céntrico. Razón esta Administración.

SE OFRECE una habitación con cuarto de baño y derecho a cocina. Informes esta Administración.
SE ARRIENDA piso, dos habitaciones amuebladas y dos sin amueblar, sitio céntrico. Informes Calera 43, segundo, derecha.

MUEBLES
COMPRA-VENTA muebles usados, botellas, alfileres carnos de mano por horas, Llanos de Afuera 7, bajo.

NODRIZAS
AMA de cría se necesita. Informes: Pandería Hospital del Rey.

PÉRDIDAS
PERDIDA chequera conteniendo documentación, licencia de caza y dinero, término Villaguerres-Estepar. Entregarla Fernán González 35 duplicado. Gratificarse con el dinero que contenía.

TRASPASOS
SE TRASPASA una tienda de comestibles, con vivienda, Santa Dorotea 23, Burgos.

VARIOS
MAQUINAS escribir, reparaciones y limpieza, abonos mensuales. Lala Calvo 14, cuarto, Teléfono 1276.
LICENCIAS de caza, Certificados penales, Planos, Última voluntad. Isaac Verdillo, Agencia de Negocios, Alonso Martínez número 11.
QUEMADURAS, grietas de pecho, forniculos abiertos, filerías, rozaduras todo herida cura «Clea-séptico Liras»
RAYOS ultravioleta. Prodigious curas. Informan Laboratorios. Apartado 7, Ronda (Málaga)

SE OFRECE una habitación con cuarto de baño y derecho a cocina. Informes esta Administración.
SE ARRIENDA piso, dos habitaciones amuebladas y dos sin amueblar, sitio céntrico. Informes Calera 43, segundo, derecha.

MUEBLES
COMPRA-VENTA muebles usados, botellas, alfileres carnos de mano por horas, Llanos de Afuera 7, bajo.

NODRIZAS
AMA de cría se necesita. Informes: Pandería Hospital del Rey.

PÉRDIDAS
PERDIDA chequera conteniendo documentación, licencia de caza y dinero, término Villaguerres-Estepar. Entregarla Fernán González 35 duplicado. Gratificarse con el dinero que contenía.

TRASPASOS
SE TRASPASA una tienda de comestibles, con vivienda, Santa Dorotea 23, Burgos.

VARIOS
MAQUINAS escribir, reparaciones y limpieza, abonos mensuales. Lala Calvo 14, cuarto, Teléfono 1276.
LICENCIAS de caza, Certificados penales, Planos, Última voluntad. Isaac Verdillo, Agencia de Negocios, Alonso Martínez número 11.
QUEMADURAS, grietas de pecho, forniculos abiertos, filerías, rozaduras todo herida cura «Clea-séptico Liras»
RAYOS ultravioleta. Prodigious curas. Informan Laboratorios. Apartado 7, Ronda (Málaga)

Dieciseis unidades de la escuadra inglesa llegaron ayer a Gibraltar

Ejercicios de tiro en el Mediterráneo

POR DECTR DONDE VAN LOS EVACUADOS

ALGECIRAS.— Cinco personas de la población civil de Gibraltar por falta de lo ordenado y hacer público el lugar a donde se dirigían los evacuados, han sido citadas para comparecer ante la junta de defensa. La vista de esta causa para sentencia se celebrará muy en breve.—Cifra.

PRACTICAS DE ARTILLERIA

ALGECIRAS.— Desde las diez y media de esta mañana se escuchaba incesante cañoneo hacia la parte del Mediterráneo, donde se realizan prácticas de artillería ligera algunos buques de la escuadra británica. Los ejercicios durarán hasta las doce y media del mediodía.—Cifra.

NUMEROSOS NAVIOS LLEGAN A GIBRALTAR

ALGECIRAS.— Los primeros buques de la escuadra inglesa, procedentes del Mediterráneo han comenzado a entrar en Gibraltar

a las diez y media de esta mañana.

La escuadra está compuesta por un acorazado, un crucero, un porta-aviones, tres submarinos, nueve destructores y un buque auxiliar.

Numerosas personas presenciaron desde los muelles de Algecira entrar en puerto.—Cifra.

ENTRAN EN LA PLAZA VARIOS AVIONES FRANCESES

ALGECIRAS.— Un caza y dos aparatos de bombardeo franceses que procedían del Espincho, han aterrizado en Gibraltar a las diez y cuarto de esta mañana.

También ayer, a última hora de la tarde llegaron a la vecina plaza siete aparatos de la misma nacionalidad, guiados por un piloto inglés. Hicieron su entrada escalonadamente. Primero vinieron cuatro aparatos que llegaron al peñón rodeando Algeciras y sucesivamente llegaron los otros tres.—Cifra.

Eden reafirma la decisión inglesa de continuar la lucha

Churchill hablará mañana sobre la situación de la guerra

EL REY DE INGLATERRA ASISTE A UNA CEREMONIA EN LONDRES

LONDRES.— Comunica a Reuters que el Rey Jorge está presente en la ceremonia de condecorar a varios oficiales, en el Buckingham Palace de Londres durante la alarma aérea de la mañana. El Rey condecoró a 3 oficiales con la Victoria Cross.

PARA QUE DUERMAN MAS

ESTOCOLMO.— Para que los niños ingleses duerman una hora más —ya que los aviones alemanes les despiertan con frecuencia— las clases comenzarán a las diez de la mañana en lugar de a las nueve, según noticias de Londres que recoge el «Stockholm Tidningen».—Efe.

CHURCHILL HABLARA MAÑANA SOBRE LA SITUACION DE LA GUERRA

LONDRES.— La Agencia Reuters anuncia que el primer ministro Churchill pronunciará un discurso sobre la situación de la guerra mañana, jueves, en que se reunirá la Cámara de los Comunes.—Efe.

UNA DECLARACION INGLESA

El ministro de Guerra, ha pronunciado un discurso en el que ha afirmado la decisión británica de continuar la lucha.

Se refiere al estado de preparación de las fuerzas inglesas y dice: «Creo que nunca hemos tenido un Ejército mejor que el actual, lo mismo en la calidad del material que en el personal. El nivel de la moral del hombre es espléndido. La moral de todos los órdenes en la población, es igualmente magnífica. Los trabajos de defensa han progresado en tal medida, que actualmente puede decirse que representa una enorme transformación en la vida nacional».

Estas palabras de Eden han sido precedidas por la lectura de un «juramento de aniversario» que ha sido suscrito por todos los presentes. El juramento dice: «Cueste lo que cueste, por nuestra parte estamos decididos a luchar contra el enemigo con todas nuestras fuerzas y a vigilar por que el enemigo no ponga sus pies en nuestro territorio».

Astados en la causa de la libertad y sabiendo como sabemos la esclavitud que nos esperaría tomamos la resolución de seguir sin descanso la lucha hasta la liberación de los pueblos. No pres-

tamos este juramento a la ligera, ya que no es tarea fácil la que emprendemos en este aniversario histórico. Estamos decididos a soportar todas las privaciones a fin de que la victoria del derecho, de la verdad y de la paz y dignidad de los pueblos sea lograda.—Efe.

SEGUN DALTON, LAS RESERVAS ACUMULADAS POR ALEMANIA HAN COMENZADO A DISMINUIR

LONDRES.— El ministro de la Guerra económica, Dalton, ha hecho una declaración a los periodistas, en la que ha afirmado que, después de los primeros ocho meses de guerra inactiva en tierra, las reservas acumuladas por Alemania, han comenzado a disminuir.

Los ejércitos alemanes—añadió—han invadido también el Oeste.

Algunos creen que estos éxitos militares han disminuido la presión del bloqueo inglés, pero nada está más lejos de la verdad. Ciertamente, se han renovado las reservas de algunos productos y la situación de Alemania ha mejorado en lo que se refiere a una materia importante, que es el hierro. Sin embargo, la extensión controlada por los alemanes, en su mayor parte, no ha contribuido más que a aumentar la demanda sin suministrar medios para satisfacerla.

En los territorios occidentales no se encuentran ni fibras textiles, ni caucho, ni petróleo, como tampoco metales no ferrosos de los que Alemania carece. Las importaciones de estos países han sido cortadas por el bloqueo inglés.

La Marina real—prosiguió Dalton—patrulla por los mares que rodean a Europa e impide los aprovisionamientos del enemigo mientras los aviones de bombardeo vuelan sobre Alemania noche y día y destruyen los muelles de su esfuerzo militar y económico.

El bloqueo sólo no ganará esta guerra, pero minará lentamente los cimientos de la resistencia alemana. Es necesario acumular en Inglaterra todos los víveres y materias que Europa no puede ahora recibir, para prepararlos para enviar a los pueblos a quienes el avance de nuestros ejércitos libere del dominio alemán. Quiero—terminó diciendo Dalton—regalar a cada familia francesa una libra de café en el mo-

En Londres confiesan la pérdida de Buna

ROMA.— Se desmenten las afirmaciones del ministerio del Aire inglés según las cuales habian sido alcanzadas las fábricas Fiat.—Efe.

LONDRES.— Se confirmó oficialmente la noticia dada por el parte de guerra italiano de la conquista de Buna por las fuerzas italianas.—Efe.

LONDRES.— El portavoz militar del Ministerio de la Guerra anuncia que la ocupación de Buna por las tropas italianas ha sido debida a que la posición es una total y aislada de las fuerzas que podrían haberle prestado apoyo.—Efe.

Ultimatum japonés rechazado

SAIGON.— La Agencia Reuters publica el siguiente comunicado: «Los japoneses han presentado un ultimatum a los autoridades de la Indochina, el domingo, para que les sea permitido el paso de tropas al través de este territorio. El ultimatum ha sido rechazado».—Efe.

De última hora En la tarde de ayer, prosiguieron los ataques aéreos

Hoy publica el «Boletín del Estado» una ley creando el Consejo Nacional de Educación, y otra sobre la racionalización de la producción de plantas textiles

RACIONALIZACION Y FOMENTO DE LA PRODUCCION DE PLANTAS TEXTILES

MADRID.— El «Boletín Oficial del Estado» publicará, en su número de hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Letatura del Estado.— Ley sobre racionalización y fomento de la producción de plantas textiles en España.

Se declara de necesidad y utilidad pública la producción de fibras de algodón, cáñamo, lino, ramio y fibras duras que pueden sustituir a las de importación, encomendándose a la Dirección General de Agricultura que, por medio de sus organismos delegados, establezca las funciones de gestión directa necesarias para impulsar estos cultivos.

El Ministerio de Agricultura establecerá, por decretos, el plan de racionalización del cultivo de las diferentes plantas textiles, especificando zonas de cultivo, ritmo y cantidad total a alcanzar, así como los precios anuales básicos en cada una.

El Ministerio podrá ordenar la obligatoriedad del cultivo en las tierras clasificadas como aptas para cada una de las plantas anteriormente mencionadas, dentro de los límites que establezca el plan de racionalización, en cuanto a la superficie necesaria para cada cultivo.

SE CREA EL CONSEJO NACIONAL DE EDUCACION

Inserta también el «Boletín» una ley por la se crea el Consejo Nacional de Educación como órgano supremo de la administración consultiva del Ministerio y como entidad superior jerárquica de los distintos Consejos que en las esferas universitarias, provinciales y locales sean constituidos en torno a las autoridades docentes para unificar la obra de asesoramiento técnico y administrativo.

El Consejo Nacional de Educación funcionará mediante sesiones plenarios, comisión permanente, secciones especiales y gabinete técnico y administrativo.

El Consejo plenario estará compuesto por un presidente, que actuará siempre que no asista el

ministro; un vicepresidente, por la totalidad de los consejeros, por un secretario y por un vicesecretario. Se considerarán como consejeros natos el subsecretario, y los directores generales del departamento.—Cifra.

LOS AVIONES ALEMANES NO HAN CONSEGUIDO VENCER LA OPOSICION DE LOS BRITANICOS

LONDRES.— El servicio de información del Ministerio del Aire anuncia: «que los aviones alemanes no han conseguido vencer en ningún punto la oposición de los cazas británicos, apesar de sus reiterados esfuerzos para abrir paso en la parte sureste de Inglaterra. Hasta las diez y nueve horas los aparatos alemanes habían realizado dos fuertes ataques. Sus objetivos parecían ser los aeródromos.

La primera oleada de aviones apareció a las diez de la mañana, y estaba compuesta por veinticinco aparatos que se dirigían hacia el interior del estuario del Támesis.

La segunda, surgió a media tarde. Ciento quince bombarderos intentaron atacar los objetivos de la costa sureste.

Durante las operaciones de la mañana, una escuadrilla checa, recientemente organizada, derribó a seis cazas y un avión de bombardeo. Hasta el presente esta escuadrilla ha destruido diez y seis aviones del adversario y ha perdido únicamente un piloto. Los checos pilotaban esta mañana aviones del tipo «Hurricane». Los oficiales ingleses que han contribuido a su entrenamiento y que dirigen la escuadrilla, han elogiado mucho su espíritu combativo».—Efe.

MAS DISPOSICIONES OFICIALES

MADRID.— El «Boletín» publicará hoy un decreto de Trabajo por el que se crean que los funcionarios procedentes de los extintos Juzgados mixtos, Comités paritarios y Tribunales industriales, que hoy prestan servicio interinamente en las Delegaciones, Inspecciones y Magistraturas de trabajo, continuarán prestando en propiedad, constituyendo una escala única de oficiales y auxiliares.—Cifra.

Las esquelas de defunción se admiten en este periódico hasta las dos de la madrugada

El Servicio Nacional del Trigo facilitará semilla para la siembra de este año

Visita de pésame del general Moscardó a los familiares del cardenal Gomá

UN SUFUESTO PRINCIPE RUSO

ALGECIRAS.— Atendido por Auxilio Social que le facilitó comida y proporcionando en la comisaría de policía, se encuentra en Algeciras un individuo que dice ser Príncipe ruso. Hoy será embarcado para Tánger, donde se dirige.

La autenticidad de este Príncipe es objeto de diversas conjeturas y ha habido quien le ha impresionado distintas fotografías que no son informaciones fantásticas. A juzgar por su apariencia el supuesto Príncipe no representa ser de estirpe tan distinguida.—Cifra.

SERVICIO DIARIO DE VAPORES A TANGER

ALGECIRAS.— El servicio de vapores a Tánger, que salía de esta tres veces por semana ha sido ampliado y lo efectuara ahora diariamente.

A las tres de la tarde saldrá para Tánger y a las tres y media para Algeciras, a las nueve de la noche.

Esta medida ha causado excelente impresión en ambas poblaciones.—Cifra.

SUMINISTRO DE SEMILLAS A LOS AGRICULTORES

MADRID.— El Servicio Nacional del Trigo suministrará este año semillas de todos los productos que el Servicio interviene, a los agricultores que no posean la cantidad de semillas suficientes para la siembra y cuyas semillas sean inadecuadas.

El suministro de semillas se hará en las mismas condiciones que en años anteriores. Ante la Jefatura comarcal se harán las peticiones desde el primero de Septiembre hasta el 15 de Octubre, para la siembra de otoño e invierno y desde el prime-

ro de Enero al 15 de Febrero próximos, para la siembra de primavera.

TRIPLE ALUMBRAMIENTO

ALMERIA.— En triple alumbramiento ha dado a luz dos niños y una niña, Faustina Martínez Morales, esposa del albañil Matías Ponielles García, vecino de la calle Almanzor Alta número 26.—Cifra.

HA SIDO ENCONTRADA UNA NIÑA QUE FUE RAPTADA HACE TRES MESES

BARCELONA.— A los tres meses de raptada se ha encontrado a la niña María Barrietas y González, de ocho años, a quien la mujer raptadora explotaba desde entonces para la mendicidad, haciéndola objeto de malos tratos. Esta niña vivía con su madre en la barriada de Puëblonuevo y cuando desapareció alguien dijo haberla visto marchar de la mano con una mujer desconocida que ayer tarde fue descubierta nuevamente por una vecina de la madre de la niña. Detenida la raptadora fue encontrada la niña en una barraca de Casa Antúnez donde aqueña vivía.—Cifra.

Los judíos se ofrecen

NUEVA YORK.— Un ejército de cien mil judíos ha prometido al Gobierno inglés una nueva asociación siríaca denominada «Abraham». La organización de este ejército tendría lugar en Palestina y especialmente en Estados Unidos.

EL JEFE DE LA CASA MILITAR DEL CAUDILLO TESTIMONIA EL PESAME A LOS FAMILIARES DEL CARDENAL GOMÁ

TOLEDO.— Para dar el pésame a los familiares del cardenal Gomá, el obispo administrador apostólico, ha estado en el palacio arzobispal el jefe de la Casa Militar de Su Excelencia el Generalísimo, acompañado de su ayudante. Pasado algún tiempo los visitantes regresaron a Madrid.—Cifra.

UN CAZADOR DA MUERTE A UN OSO

OVIEDO.— En el monte de Quirós ha sido cazado un oso que pesa 200 kilos y que había causado grandes estragos en la comarca. El cazador se llama D. Onís García, el cual, cuando se encontraba a siete metros de la bestia, le disparó cinco balazos, matándolo.—Cifra.

LOS TERREMOTOS REGISTRADOS EN EL MES DE AGOSTO

GRANADA.— El Observatorio de la Cartuja facilitó hoy una nota en la que dice que la actividad sísmica durante el mes de Agosto ha superado aún a la de Julio. Entre con haber sido esta extraordinaria. Entre los cincuenta y un terremotos registrados, la cifra máxima de 1940, hay tres de gran importancia al hemisferio sur, de gran fuerza de ellos, dos en particular, de gran violencia que se han propagado a Granada durante más de cinco horas que duró su registro.

Terremotos españoles se han registrado durante el mes de Agosto, en su mayor parte, distribuidos por las regiones de Andalucía y del Mediterráneo, en las costas de Málaga y Almería.—Cifra.